

MANIFESTE #9 Un appel au réveil artistique



UN APPEL AU RÉVEIL ARTISTIQUE

L'expression «Un appel au réveil artistique» évoque pour moi une invitation pressante à revitaliser la créativité et à redécouvrir la profondeur de l'art contemporain. Il est temps de secouer la torpeur qui s'est emparée du monde artistique, de réveiller la créativité engourdie et d'inviter à une introspection profonde. Imaginez que l'art soit une mélodie en sommeil, et que le monde artistique soit plongé dans un profond silence. C'est le moment de jouer la note qui fera vibrer l'âme de l'art. C'est un cri du cœur qui résonne au sein de la communauté artistique et au-delà, invitant artistes et spectateurs à reconsidérer leur relation avec l'art. Voici une exploration plus détaillée de ce concept :

L'appel au réveil artistique encourage les artistes à sortir des sentiers battus et à explorer de nouvelles avenues créatives. Cela peut signifier expérimenter de nouvelles techniques, repousser les limites de l'expression artistique ou même revenir à des approches plus traditionnelles pour apporter fraîcheur et innovation à leurs œuvres. C'est une invitation à une introspection profonde. J'encourage tous les artistes à se connecter avec leur propre source d'inspiration, à réfléchir sur leur parcours artistique, et à chercher des réponses à des questions fondamentales sur leur art. C'est comme un voyage intérieur pour redécouvrir ce qui motive réellement chacun de vous.

Au cours de ma carrière, j'ai eu le privilège de contempler des centaines de milliers d'œuvres d'art, allant des toiles les plus sublimes aux chromos les plus modestes. Cet immense panorama artistique m'a permis de saisir la diversité et la complexité de l'art contemporain. Au fil des ans, une préoccupation constante s'est imposée à moi : la lutte contre la médiocrité artistique.

L'appel au réveil artistique est une protestation contre la complaisance qui menace l'art. Il est trop facile de se laisser emporter par la facilité, de se complaire dans la

reproduction de formules éprouvées, de suivre des chemins déjà tracés. Cependant, c'est dans cette complaisance que réside le danger, car elle peut étouffer la créativité, écraser l'originalité et engendrer une médiocrité stérile.

L'art ne devrait jamais être confiné à des conventions préétablies ou à des recettes éprouvées. Il doit constamment évoluer, se renouveler, se réinventer pour demeurer pertinent et significatif. Nous avons, à l'académie, des tables de critères (tables de critères Bruens) pour faciliter l'évaluation des œuvres figuratives ou abstraites, elles ont été établies pour nous guider, elles ne sont qu'un guide. L'appel au réveil artistique est, avant tout, un appel à l'excellence artistique. C'est un rappel que chaque artiste, qu'il soit émergent ou établi, doit aspirer à atteindre les sommets de son propre potentiel créatif.

Dans un monde où la production de masse menace de noyer l'originalité, où la complaisance et la médiocrité sont tentantes, il est impératif de réagir. Les artistes doivent se lever, secouer la torpeur qui pourrait s'installer, et rechercher en permanence l'innovation et l'authenticité. C'est en repoussant les limites de leur propre créativité, en défiant les conventions, en prenant des risques artistiques, qu'ils peuvent contribuer à préserver l'intégrité de l'art contemporain.

L'appel au réveil artistique n'est pas une critique, mais une incitation à l'excellence. C'est un rappel que l'art est un domaine où la médiocrité ne devrait pas avoir sa place. Chaque artiste, en embrassant l'appel à l'excellence, peut contribuer à enrichir le paysage artistique contemporain, à créer des œuvres qui défient les attentes et transcendent les limites. C'est ainsi que l'art continue de s'épanouir et d'inspirer, éclairant notre monde de la lumière unique de la créativité humaine.

Pour que tous nous soyons sur la même longueur j'ai pensé vous donner ma définition de l'art contemporain... ou des arts contemporains. Si vous avez la vôtre n'hésitez pas à me la faire parvenir.